

Brèves de printemps...



Du lundi 9 au samedi 14 mai, à Château-Gontier-sur-Mayenne Fête de l'Europe : la Grèce et les Balkans

Du lundi 9 au samedi 14 mai, à Château-Gontier-sur-Mayenne, la Maison de l'Europe en Mayenne organise sa Fête de l'Europe avec à l'honneur la Grèce et les Balkans. Au programme : cinéma, littérature, rallye européen et soirée dédiée à la mobilité des jeunes dans le cadre de l'Année européenne de la jeunesse. Une journée festive, gratuite et ouverte à tous, est prévue le samedi 14 mai : stands d'information sur les pays européens, concerts, jeux pour petits et grands. La semaine sera clôturée par une soirée d'înatoire festive (sur réservation à l'adresse : secretariat@maison-europe-mayenne.eu).

Lundi 9 mai, à 20 h 15, au cinéma Le Palace, ciné-échange avec la projection du film *Interrail*, comédie de Carmen Alessandrini (2018), avec Marie Zabukovec, Carl Malapa, Manon Valentin... C'est l'histoire d'un groupe d'amis nouvellement bacheliers qui font le tour de l'Europe dans un périple ferroviaire... « *Un apprentissage de la liberté et du groupe, pas toujours compatible mais qui sera la base éternelle de leur meilleur souvenir.* » Tarif : 5 euros.

Mardi 10 mai, à 18 h, en ligne sur Zoom, table-ronde virtuelle « L'Europe et toi : engagement, action, mobilité ». Sur inscription : projets.europeens@maison-europe-mayenne.eu

Mardi 10 mai, à 20 h 30, au FJT L'Illiadé, 9 rue du 8-mai-1945, soirée sur la mobilité des jeunes. Ouvert à tous les jeunes sans inscription.

Jeudi 12 mai, à 20 h 15, au cinéma Le Palace, ciné-échange avec la projection de *La Voix d'Aïda*, film bosnien réalisé par Jasmila Žbanić (2020). En 1995, Aïda, professeur d'anglais à Srebrenica, est interprète auprès des Casques bleus (hollandais) qui garantissent la sécurité



de la ville. Les Serbes prennent la ville dont les habitants, protégés par les Casques bleus, se réfugient dans une usine. Tout en traduisant les consignes des officiers aux réfugiés ou leurs propos aux officiers, elle tente de profiter de son statut (elle-même est protégée en étant au service de l'ONU) pour sauver son époux et ses deux fils, qu'elle cache finalement dans une usine... À la 34^e cérémonie des Prix du cinéma européen 2021, le film a obtenu les prix du meilleur film, de la meilleure réalisation et de la meilleure actrice pour Jasna Đuričić. Tarif : 5 euros.

Vendredi 13 mai, à 15 h, à la Médiathèque du Pays de Château-Gontier, présentation de la littérature grecque.

Samedi 14 mai, de 11 h à 18 h 30, sur le parvis de la salle des fêtes, village européen avec animations, jeux, concerts, rallye européen... Puis, à 19 h 30, à la salle des fêtes, soirée festive sur la Grèce et les Balkans occidentaux. Tarifs : 5 euros pour les adultes et plus de 12 ans ; 2 euros de 6 à 12 ans ; gratuit pour les moins de 6 ans. Sur inscription : secretariat@maison-europe-mayenne.eu



Le samedi 14 mai, à Laval

Les églises rurales en Mayenne (VI^e-XII^e siècles)

La Société d'Archéologie et d'Histoire de la Mayenne et les Archives départementales organisent depuis 2020 un cycle annuel de conférences. Un samedi par mois, à 14 h 30, aux Archives départementales (salle Alphonse-Angot), 6 place des Archives, à Laval, un conférencier vient partager avec le public le résultat de ses recherches sur un aspect de l'histoire ou du patrimoine mayennais. Chaque séance s'ouvre et se prolonge par l'exposition d'une sélection de documents d'archives et d'objets en lien avec le sujet traité. Entrée libre et gratuite dans la limite des places disponibles.

Ainsi, le samedi 14 mai, Alain Valais interviendra sur : « Les églises des villages de la Mayenne et de la Sarthe entre le VI^e siècle et le début du XII^e siècle ». Il est archéologue, ingénieur à l'Institut national de recherches archéologiques préventives (Inrap). Le 15 décembre 2021, il a soutenu sa thèse de doctorat en Histoire et archéologies des mondes médiévaux sur les églises rurales du premier Moyen Âge dans l'ancien diocèse du Mans et à ses confins.



Alain Valais (Inrap)

Les vendredi 20 et samedi 21 mai, à Mayenne

Le « secret » de Philippe Grimbert et de Claude Miller

Le vendredi 20 mai, à 20 h, à l'auditorium du Grand-Nord, 1 esplanade François-Mitterrand, à Mayenne, projection de *Un secret*, de Claude Miller (2007), avec Cécile de France, Patrick Bruel, Ludivine Sagnier, Julie Depardieu... C'est une initiative de la médiathèque Jean-Loup-Trassard, à Mayenne, en lien avec l'exposition temporaire du Mémorial des Déportés de la Mayenne : « Destins brisés – Itinéraire de juifs en Mayenne 1939-1945 ». Projection en présence de Philippe Grimbert, parrain du Mémorial, psychanalyste, écrivain, auteur du roman autobiographique *Un secret* (Grasset et Fasquelle, 2004), dont le film est inspiré. Gratuit.

Synopsis du film : Alternant les époques, le film explore un secret de famille et l'histoire d'une passion, à travers le voyage intérieur de Philippe, un enfant solitaire qui s'invente un frère et s'imaginaire, en le magnifiant, le passé de ses parents, notamment leur rencontre, qu'il rend idyllique. Le jour de ses 15 ans, Louise, une amie de la famille, révèle au jeune François une vérité bouleversante, mais qui lui permet enfin de se construire.

Récompenses : César de la meilleure actrice dans un second rôle pour Julie Depardieu ; Globe de cristal de la meilleure actrice pour Cécile de France...





Philippe Grimbert

Le samedi 21 mai, à 10 h 15, à la médiathèque Jean-Loup-Trassard, à Mayenne, p'tit déj' littéraire avec Philippe Grimbert. Moment convivial qui sera l'occasion pour Philippe Grimbert d'échanger autour de l'écriture de son ouvrage : *Un secret*, prix Goncourt des lycéens en 2004 et prix des lectrices de *Elle* en 2005. Lecture d'extraits et séance de dédicaces. Gratuit.

Le mardi 31 mai, à Laval

L'Europe et la relance en Mayenne



Le mardi 31 mai, à 19 h 30, salle du Conseil à l'hôtel de ville de Laval, la Maison de l'Europe en Mayenne organise une conférence sur « L'Europe et la relance en Mayenne », avec Isabelle Macquet, conseillère économique à la Représentation en France de la Commission européenne, et Mathieu Prengel, conseiller Europe à la Caisse des Dépôts. Témoignages de bénéficiaires.

Le jeudi 2 juin, à Mayenne

Ce que fait le porno aux « ados » ou à d'autres



Éric Bidaud enseigne à l'université Paris-Diderot Paris 7.

Le jeudi 2 juin, à 20 h 30, salle de spectacle du Centre hospitalier du Nord-Mayenne, à Mayenne, l'association Regards cliniques – association de recherche sur les liens entre la clinique psychiatrique et les sciences humaines – organise une conférence sur le thème : « Ce que fait le porno aux "ados" ou à d'autres », avec Éric Bidaud, professeur de psychopathologie clinique, psychanalyste, psychologue clinicien.

« Il s'agit d'examiner la pornographie comme une forme culturelle, dans l'ordinaire des évolutions adolescentes et dans ses rapports paradoxaux avec l'amour : le porno est une donnée de la sexualité aujourd'hui, non pas uniquement comme source de l'excitation sexuelle dans le champ du voir, mais aussi comme un lieu de savoir, de "voir ça". Au-delà de prises de position souvent normatives auxquelles n'échappent pas les "psys", la pornographie est un nouveau champ auquel se confronte actuellement la psychanalyse, qui lui permet de se penser et de ne pas cesser de s'inventer. »

Tarif : 10 euros pour les non-adhérents ; demi-tarif pour les étudiants et demandeurs d'emploi ; gratuit pour les adhérents 2019-2020.